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Главным героем третьего матча стал голкипер Евгений Аликин
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Сергей РЫБАКОВ 

Сегодня в КРК «Уралец» 
екатеринбургский «Автомобилист» 
в четвертом матче четвертьфинала 
плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ 
принимает СКА из Санкт-Петербурга 
и в случае победы может выйти 
в ½ Кубка Гагарина. Счет в серии 
3:0 в пользу «шоферов», причем 
две победы одержаны на выезде. 
Для клуба это уже рекордное 
достижение: за всю историю своих 
выступлений в КХЛ екатеринбуржцы 
сыграли во второй стадии плей-офф 
лишь однажды, в 2019 году, и смогли 
победить только в одном матче, 
уступив в итоге в серии уфимскому 
«Салавату Юлаеву» 1:4. 

Напомним, что ранее «Автомоби-
лист» дважды обыграл СКА в гостях 
(3:2 и 3:1), а 21 марта в третьем мат-
че серии буквально вырвал победу в 
овертайме – 2:1. Автором победного 
гола стал Кертис Волк. 

– Самый мой важный гол в КХЛ, 
очень рад за ребят, что мы забили его и 
добились победного результата, – по-
делился впечатлениями нападающий. 

– Вся команда выполняет задания 
на игру и прежде всего самоотвержен-
но играет, – сказал в послематчевом 
интервью главный тренер «Автомоби-
листа» Николай Заварухин. 

8  
муниципалитетов

стали лидерами голосования 
за объекты благоустройства 
на Среднем Урале за первую 
неделю 

Среди них Волчанский ГО, 
Горноуральский ГО, ГО Верхняя 
Тура, ГО Верхний Тагил, 
Михайловское МО, ГО Сухой Лог, 
Новолялинский ГО , Невьянский ГО. 
Общее число свердловчан, 
определившихся с выбором 
объектов для благоустройства 
в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда» 
с момента старта голосования, 
составило свыше 300 тысяч человек.

Около 110
тысяч звонков поступило 
на единый телефон викторины 
«Опорный край» 

Напомним, что 19 марта на сайте 
ОПОРНЫЙКРАЙ.РФ были размещены 
уникальные номера участников 
викторины, а также начал работать 
единый многоканальный телефон:  
+7-908-908-77-48. Горячая линия 
будет работать до 10 апреля. 
Телефон доступен для звонков 
с понедельника по пятницу с 8:00 
до 20:00, а в субботу и воскресенье – 
с 10:00 до 18:00.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

В Свердловской области отметят 
10-летие Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду 
и обороне» (ГТО). 24 марта в Верхней 
Пышме во Дворце спорта УГМК пройдет 
региональный этап Фестиваля ВФСК 
ГТО среди трудовых коллективов, 
который проводится в форме лично-
командного первенства среди граждан 
от 25 до 64 лет, относящихся  
к IX-XVI возрастным ступеням комплекса 
ГТО. Команда, занявшая первое 
место, отправится на Всероссийский 
этап Фестиваля, который пройдет 
в Магнитогорске с 13 по 19 мая 
2024 года. Наш художник Максим 
СМАГИН подготовил для участников 
свое графическое напутствие. 

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

ЖИЗНЬ 

ОБНОВЛЯЕТСЯ

«Автомобилист» катит 
к рекорду 
Екатеринбуржцы в шаге от полуфинала Кубка Гагарина – впервые в истории
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Начало работы 26 марта в 10.00 часов в зале заседаний на 6 этаже 
здания Законодательного Собрания Свердловской области по 
адресу: г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. На заседании 
Законодательного Собрания Свердловской области предполагается 
рассмотреть следующие вопросы: 

 О назначении на должность мирового судьи Свердловской области; 

 О назначении на должность аудитора Счетной палаты Свердловской области; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2961 «О внесении измене-
ний в статью 3 Закона Свердловской области «Об отдельных межбюджетных 
трансфертах, предоставляемых из областного бюджета и местных бюджетов 
в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2966 «О внесении изменений 
в статью 10 Закона Свердловской области «Об Уполномоченном по правам 
человека в Свердловской области» и Закон Свердловской области «О бес-
платной юридической помощи в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2962 «О создании и упраздне-
нии некоторых судебных участков Свердловской области, некоторых долж-
ностей мировых судей Свердловской области и о внесении изменений в от-
дельные законы Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2956 «О внесении изменений 
в статьи 2 и 13 Закона Свердловской области «О защите населения и терри-
торий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в 
Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2957 «О внесении изменения в 
статью 3 Закона Свердловской области «Об отдельных вопросах реализации 
в Свердловской области промышленной политики Российской Федерации»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2959 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «Об организации транспортного обслужива-
ния населения на территории Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2967 «О внесении изменений 
в законы Свердловской области о наградах Свердловской области, почетных 
званиях Свердловской области и наградах высших органов государственной 
власти Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2965 «О наделении отдель-
ных городских округов, расположенных на территории Свердловской обла-
сти, статусом муниципального округа»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2963 «О признании утратив-
шими силу отдельных законов Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2964 «О внесении изменений 
в отдельные законы Свердловской области о наделении муниципальных об-
разований статусом городского округа»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2954 «Об образовании посел-
ка городского типа с предполагаемым наименованием Сокол, расположен-
ного на территории административно-территориальной единицы Свердлов-
ской области «город Нижний Тагил»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2955 «О внесении изменения 
в статью 7 Закона Свердловской области «О бюджете государственного вне-
бюджетного Территориального фонда обязательного медицинского страхо-
вания Свердловской области на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 го-
дов»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2960 «О внесении изменения 
в статью 20 Закона Свердловской области «Об охране здоровья граждан в 
Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2968 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «Об образовании в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2958 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «Об охране окружающей среды на территории 
Свердловской области»; 

 Об изменениях, внесенных в Программу управления государственной соб-
ственностью Свердловской области и приватизации государственного иму-
щества Свердловской области на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 
годов; 

 О даче согласия на безвозмездную передачу в собственность муниципально-
го образования «город Екатеринбург» объектов государственной собствен-
ности Свердловской области – сооружений коммунального хозяйства и свя-
зи в городе Екатеринбурге; 

 Об информации о деятельности органов внутренних дел в Свердловской об-
ласти в 2023 году; 

 Об отчете о деятельности Счетной палаты Свердловской области за 2023 год; 

 О постановлении Законодательного Собрания Свердловской области от 
19.04.2022 № 454-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области «О со-
циальной защите инвалидов в Свердловской области»; 

 О внесении изменений в Положение об Общественном совете при Законо-
дательном Собрании Свердловской области, утвержденное постановлением 
Законодательного Собрания Свердловской области от 26.06.2018 № 1295-
ПЗС; 

 О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Свердлов-
ской области; 

 О награждении Почетным дипломом Законодательного Собрания Свердлов-
ской области.

26 марта 2024 года 

созывается 

Законодательное Собрание 

Свердловской области 

для проведения 

тридцатого заседания. 

Цель – повышение рождаемости
Директор института охраны материнства и младенчества доложил 

Евгению Куйвашеву о планах по развитию перинатальной медицины

Максим НАЧИНОВ

Новый директор Уральского 
научно-исследовательского 
института охраны материнства 
и младенчества (НИИ ОММ) 
Юрий СЕМЕНОВ доложил 
губернатору Свердловской 
области Евгению КУЙВАШЕВУ 
о планах по развитию 
перинатальной медицины 
на территории региона.

– НИИ ОММ – это один из са-
мых известных научно-исследо-
вательских институтов не толь-
ко на Урале, но и во всей стране. 
Многие практики, которые се-
годня применяются в институ-
те для лечения патологий и ро-
довспоможения, используются 
в других учреждениях. Я рассчи-

тываю, что вы очень гармонично 
впишитесь в работу института, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Отметим, институт охраны 
материнства и младенчества не 
только оказывает современную 
медицинскую помощь, но и слу-
жит научной и практической ба-
зой в подготовке высококвали-
фицированных кадров для ро-
дильных домов и перинаталь-
ных центров Свердловской об-
ласти. Специалисты институ-
та вносят вклад в решение зада-
чи, обозначенной Президентом 
России Владимиром Путиным
в Послании Федеральному Со-
бранию, – повышение рождае-
мости.

Юрий Семенов проинфор-
мировал Евгения Куйвашева об 
актуальных направлениях рабо-

ты института. В частности, об ор-
ганизации исследований и про-
ведении диссертационных работ, 
а также оказании качественной 
медпомощи.

НИИ ОММ является крупней-
шим научно-исследовательским 
институтом, оказывающим вы-
сокотехнологичную медицин-
скую помощь беременным жен-
щинам, роженицам, проживаю-
щим в Уральском, Приволжском, 
Сибирском и Дальневосточном 
федеральных округах. В инсти-
туте реализуются все направле-
ния перинатальной и репродук-
тивной медицины, в том числе 
репродуктивная хирургия, веде-
ние беременности и родоразре-
шение пациенток высокой груп-
пы риска.
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Наталья ШАДРИНА 

Евгений КУЙВАШЕВ вручил 
губернаторские премии 
сотрудникам культурно-
досуговой, библиотечной 
и музейной сфер по итогам 
2023 года.  

– Благодаря вашему ответ-
ственному, творческому, профес-
сиональному труду, любви к сво-
ему делу наш регион признан 
крупнейшим культурным цент-
ром России. Создание достойных 
условий для жизни и деятель-
ности работников сферы искус-
ства, библиотечной и музейных 
деятельности всегда будет для 
нас приоритетом. Так как имен-
но высокий уровень культуры 
уральцев во многом определяет 
социально-экономические успе-
хи Свердловской области, – отме-
тил Евгений Куйвашев.

Культурно-досуговая сфе-
ра региона насчитывает 828 уч-
реждений, где трудится более 6,5 
тысячи человек, хранящих тра-
диционную народную культуру, 
взращивающих любительское 
творчество. 

«За вклад в развитие лю-
бительского художественно-

го творчества» награждена ба-
летмейстер хореографическо-
го ансамбля «Родничок» ниж-
нетагильского Дворца культу-
ры «Юбилейный» Татьяна Ла-
рионова. В настоящее время в 
11 возрастных группах коллек-
тива занимаются около 500 та-
гильских мальчиков и дево-
чек. Репетиции идут по специ-
альной программе, в которой 
 обучают классическому, народ-
но-сценическому, историко-бы-
товому танцу и ритмике.

– Получение премии ста-
ло для меня абсолютной и не-
вероятно приятной неожидан-
ностью. Когда твой труд заме-
чают на высоком уровне, это 
очень мотивирует ставить но-
вые амбициозные цели, брать 
новые вершины c нашими тан-
цорами, – говорит Татьяна Ла-
рионова.

В числе отмеченных губер-
наторской премией «За успехи 
в разработке и внедрении ин-
новационных проектов в биб-
лиотечной сфере» – авторский 
коллектив библиотеки имени 
В.Г. Белинского, инициировав-
ший Всероссийскую литератур-
но-критическую премию «Не-
истовый Виссарион». Она явля-

ется единственной профессио-
нальной премией в России для 
литературных критиков.

– На сегодняшнем историче-
ском этапе роль библиотек как 
проводника государственной 
культурной политики, научных 
знаний, системного образова-
ния, патриотического воспита-
ния, активного участника лите-
ратурного процесса только воз-
растает. Пример «Неистового 
Виссариона» – еще одно доказа-
тельство того, что библиотека – 
культурная институция с ши-
рочайшим набором функций. 
Нам удалось на деле подтвер-
дить статус Свердловской обла-
сти не только как индустриаль-
ного лидера, но и региона, име-
ющего эффективную культур-
ную библиотечную и литера-
турную инфраструктуру, кото-
рой по силам реализовывать 
самые масштабные проекты, – 
сказала заместитель директора 
библиотеки по социокультур-
ной деятельности Елена Гармс.

Напомним, в Свердловской 
области действует 829 общедо-
ступных библиотек. Их посеща-
ют около 1,5 миллиона жителей 
области.

Премией губернатора Евгений Куйвашев наградил авторский коллектив Музея истории Екатеринбурга за городской 
проект для школьников «Екатеринбурговедение»

На пьедестале – культура
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Рыжий лось на страже Байновского сада
В Каменске-Уральском приступили ко второму этапу благоустройства общественной территории

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Каменске-Уральском 
продолжается реализация 
двухгодичного проекта 
по благоустройству 
Байновского сада. 
На общественной территории 
уже начали появляться 
первые арт-объекты – изделия 
из металла в виде ростков.

По предложениям жителей 
города, в Байновском саду ре-
шили установить скульптуру 
оранжевого лося – копию того, 
что возвышается на левом бере-
гу Исети. Он станет оранжевым 
стражем Байновского сада, а ря-
дом будет построен детский де-
ревянный городок.  

Преображение Байновского 
сада – логическое продолжение 
уже благоустроенного бульвара 
Парижской коммуны. Сад разде-
лен на две части: природную, где 

по максимуму сохраняется суще-
ствующее озеленение, а также 
добавятся элементы дендрария 
и будут размещены основные зо-
ны отдыха, и более урбанизиро-
ванную, с изделиями из металла.

В прошлом году здесь была 
выполнена планировка терри-
тории, установлены опоры осве-
щения, выложено плиткой 4 000 
квадратных метров тротуаров, в 
асфальтобетоне построены пар-
ковки и часть тротуаров с систе-
мой для откачки ливневых сто-
ков. Также были проведены се-
ти для установки камер видеона-
блюдения. Приобретены ярма-
рочные домики, модульный туа-
лет. Всего в прошлом году на ре-
ализацию проекта было выделе-
но 114 миллионов, в том числе 
106 миллионов – средства гран-
та (в 2022 году проект «Байнов-
ский сад» попал в число победи-
телей Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания ком-

фортной городской среды), один 
миллион – из местного бюджета, 
еще семь миллионов – средства 
компании РУСАЛ. 

– Благодаря федеральной 
поддержке в Каменске-Ураль-
ском появится еще одно знако-
вое место, где жители и гости го-
рода будут с удовольствием про-
водить время. Главная задача – ка-
чественно реализовать сам про-
ект, – отмечал глава городского 
округа Алексей Герасимов.

В текущем году благоустрой-
ство продолжается в рамках ре-
ализации программы «Форми-
рование комфортной городской 
среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда» благо-
даря победе в рейтинговом голо-
совании в 2023 году. Общая стои-
мость проекта составляет 312 
миллионов рублей. В 2024 году 
работы планируется завершить 
до 30 сентября. Планируется, что сад должен стать одной из главных 

достопримечательностей города
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Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Мы в Свердловской области уделяем особое 
внимание комплексному преображению наших 
городов и поселков, созданию новых стандартов 
качества жизни людей. Мы меняем облик 
общественных пространств, реализуя проекты 
благоустройства городской среды. Уверен, что 
люди в муниципалитетах это видят и чувствуют. 
Знаю, что и сами уральцы ответственно подходят к 
этим вопросам.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

В современной России на муниципалитеты 
возложены <...> ответственные задачи. От 
эффективности их деятельности во многом 
зависят состояние и совершенствование 
социальной инфраструктуры городов и поселков, 
обеспечение порядка в жилищно-коммунальном 
хозяйстве, благоустройство территорий.
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«Нужно привлекать  
детей к занятиям спортом»
В Ивделе до конца года планируют отремонтировать спортзал и построить новый 

школьный стадион

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 

В Ивдельском городском 
округе уделяется большое 
внимание спортивной 
инфраструктуре. Только 
в этом году в муниципалитете 
планируется построить стадион 
и отремонтировать спортивный 
зал. «ОГ» расскажет об этих 
объектах детальнее.

Школьный стадион в 
микрорайоне Ивдель-3

Строительство стадиона у 
школы №7 – важное событие не 
только для детей, которые обу-
чаются в учебном заведении. На 
территории Ивделя-3, по сло-
вам главы округа Владимира 
Михеля, проживает около по-
лутора тысяч человек – на спор-
тивном объекте сможет зани-
маться все население. 

– В микрорайоне нет ни од-
ной спортивной площадки, 
раньше был стадион, я сам там 
играл в футбол, когда еще закан-
чивал школу, а сейчас на этом 
месте лишь болото. Для сдачи 
нормативов школьников есть 
небольшой стадион, но зани-
маться здесь можно только в су-
хую погоду, здесь нет покрытия, 
только песок, ворота проржаве-
ли. В общем он не совсем при-
способлен для занятий, – поде-
лился с «ОГ» Владимир Михель.

Для реализации проекта Ив-
дельскому городскому округу 
увеличили расходные полномо-
чия. Сумма контракта составила 
порядка 33 млн рублей. По пла-
ну подрядчик может выполнять 
работы в течение двух лет, одна-
ко планируется завершить рабо-
ты в текущем году. 

На стадионе должны будут 
появиться беговые дорожки с 
резиновым покрытием, яма для 
прыжков в длину, футбольное 
поле с искусственным газоном, 
зона воркаута. Кроме того, на 
огражденной территории обо-
рудуют площадку для игры в во-
лейбол, а также площадку для 
баскетбола и мини-футбола.

На всей территории стадио-
на будут проведены освещение 
и озеленение.

Спортзал в микрорайоне 
Ивдель-2

Ремонт помещений муници-
пального спортивного зала на-

чался еще в прошлом году. Здесь 
за счет спонсорской поддержки 
полностью обновили освеще-
ние, а также приобрели две три-
буны для хоккейного корта.

– В спортивном зале за-
нимаются городские хоккей-
ные команды – как детская, так 
и взрослая.  На базе спортком-
плекса хоккеисты в основном 
проходят подготовку в летнее 
время, когда нет льда. Жители 
в целом вечерами приходят сю-
да заниматься, играют в волей-
бол, – рассказал глава Ивдель-
ского городского округа Влади-
мир Михель.

В этом году в рамках соци-
ального партнерства с УГМК в 

спортивном зале сделают уте-
пление фасада, проведут штука-
турку и покраску стен, отремон-
тируют полы.

– Уровень благоустройства 
спортивных объектов сейчас, 
конечно, очень высокий. Очень 
важно обновлять инфраструк-
туру, привлекать к спорту детей, 
а на новых, красивых площад-
ках им, конечно, намного при-
ятнее заниматься. Жители ча-
сто обращаются по поводу того, 
что нужно создать условия для 
занятий спортом, так что объек-
ты очень востребованы, – отме-
тил в разговоре с «ОГ» Владимир 
Михель.

В Нижней Туре строят 
новый спортивный объект

В поселке Ис Нижнетуринского 
городского округа вскоре 
появится новое пространство 
для занятий спортом. Рядом 
со среднеобразовательной 
школой поселка планируют 
построить современный стадион. 
Контракт с подрядчиком 
уже заключен, в ближайшее 
время он должен приступить 
к выполнению работ.

Стоимость контракта составила 
более 20 млн 700 тыс рублей, проект 
реализуется в софинансировании: 
часть средств будет выделена 
из областного бюджета, а оставшиеся 
средства предоставит муниципалитет. 
Завершить строительство планируется 
уже к концу июля этого года.

Новый спортивный объект 
будет доступен не только для 
школьников, но и для всех жителей 
поселка.

– Подобный объект очень 
необходим, в населенном пункте 
проживает множество любителей 
спорта, и стадион станет первым 
на территории крупным спортивным 
объектом. Здесь есть придомовые 
корты. Но специализированной 
площадки еще не было, – поделился 
с «ОГ» глава Нижнетуринского 
городского округа Андрей 
Постовалов. 

По проекту у исовской школы 
должен появиться не просто новый 
стадион, а целый спортивный 
комплекс для занятий на свежем 
воздухе, разделенный на несколько 
зон. Так, здесь расположатся 
футбольное поле с искусственным 
покрытием, беговая дорожка, а также 
сектор для прыжков в длину. На 
спортивной площадке разместятся 
площадки для игр в баскетбол, 
волейбол и бадминтон. На площадке 
с тренажерами и оборудованием 
для воркаута все желающие смогут 
сдавать нормативы ГТО.

Кроме того, планируется, 
что на школьном стадионе будет 
выполнено благоустройство 
территории: здесь будут 
установлены освещение, 
ограждения, заасфальтированы 
тротуары, а также появятся зеленые 
насаждения.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Дорога для развивающегося квартала в Лесном

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

У владельцев участков 
на 35 квартале в городе 
Лесном вскоре появится 
возможность начать 
индивидуальное 
строительство. Квартал 
(другое название поселок 
Горный) объединили с 
Лесным ещё в 50-х годах. 
Позже жителей територии 
начали расселять на другую 
территорию, а дома - 
разбирать. С 1990-х 35-й 
квартал застраивается заново. 
На днях администрация 
городского округа оценила, 
как идут работы на дорожном 
объекте по улице Маяковского 
в развивающемся квартале. 

Обустройство дороги здесь 
было начато в конце прошлого 
года и  рассчитано на несколько 
этапов. 

За зиму подрядчиком ООО 
«Новая магистраль» проведе-
ны расчистка территории, вывоз 
скального грунта, разбивка доро-
ги. В настоящее время уже начато 
устройство основания дороги.

– В свое время здесь были рас-
пределены земельные участ-
ки под индивидуальное строи-
тельство, которое не начиналось 
из-за отсутствия путей подъез-
да. В рамках муниципальной 
программы спланировано обу-
стройство дороги в несколько 
этапов. В этом году – отсыпка ще-
беночного основания. У владель-
цев участков будет возможность 

начать строительство, – отмеча-
ет глава городского округа «Город 
Лесной» Сергей Черепанов.

Кроме того, в ходе выездного 
совещания члены администра-
ции города рассмотрели вопро-
сы подготовки к капремонту до-
роги по улице Нагорной, а так-
же завершения в этом году ре-
конструкции дороги по улице 
Туринской.

Отмечается, что все эти про-
екты поддержаны депутатами 
городской думы и реализуют-
ся в рамках национального про-
екта «Безопасные качествен-
ные дороги», инициированного 
Президентом России Владими-
ром Путиным.

Дорожная техника уже вышла на объект
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В прошлом году в муниципалитете уже открыли новый стадион у школы №2 в микрорайоне Ивдель-4, в этом году 
работами займется тот же подрядчик
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Доволен малыш – 
довольна мама
В Верхней Туре отремонтировали детскую поликлинику

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Верхней Туре состоялось 
долгожданное открытие нового 
детского поликлинического 
отделения ЦГБ после 
капитального ремонта. 
Работы удалось провести 
за год. Просторные и светлые 
коридоры, комфортные 
условия для ожидания приема – 
все это стало возможным 
благодаря действующему 
национальному проекту 
«Здравоохранение». Стоимость 
работ составила порядка 
6,7 млн рублей.

– Мы приступили к ремон-
ту поликлиники в прошлом го-
ду, в течение года удалось прове-
сти работы, которые казались не-
вообразимыми, поскольку у по-
мещений было удручающее со-
стояние. Ранее здесь была детская 
поликлиника, но спустя какое-то 
время кабинеты отдали под иные 
нужды. Теперь через несколь-
ко лет все-таки все вернулось на 
круги своя, – поделился с  «ОГ» 
глава Верхнетуринского город-
ского округа Иван Веснин.

В коридорах детской поли-
клиники появились мягкие бан-
кетки, а на стенах – стенды с ин-
формацией для родителей. Для 
самых непоседливых маленьких 
пациентов создали детскую игро-
вую комнату, в которой разме-
стились горка, мольберт для ри-
сования, набор для конструиро-
вания и другие игрушки, а также 
телевизор, по которому для детей 
транслируют мультфильмы.

Местное издание «Голос Верх-
ней Туры» отмечает, что все ус-

ловия создали и для кормящих 
мам с грудными детьми. В отде-
лении появилась отдельная ком-
ната, где можно удобно располо-
житься с малышом. На стенах – 
памятки о преимуществах груд-
ного вскармливания.

Врачи-педиатры Наталья 
Эльмик и Ренат Суфияров от-
метили, что в таких условиях 
хочется работать: «Есть уверен-
ность в том, что маленьким верх-
нетуринцам и их родителям бу-
дет гораздо комфортнее прове-
сти время ожидания на прием 
к врачу».

Помещения, ранее отведен-
ные под детскую поликлинику, 
тоже не пустуют. В них также про-
вели ремонт, чтобы на базе верх-
нетуринской ЦГБ запустить в ра-
боту маммограф. Новый циф-
ровой аппарат позволит врачам 
выявлять на ранней стадии раз-
личные заболевания молочных 
желез. Диагностика проводится 
бесплатно по полису ОМС. Прой-

ти маммографию можно по на-
правлению участкового терапев-
та или узкопрофильного специ-
алиста. Стоимость оборудования 
составила более 9 млн рублей.

Главврач больницы Ольга 
Кузнецова отметила, что появле-
ние маммографа – очень важное 
событие, так как ранее для обсле-
дования жительниц Верхней Ту-
ры привлекали мобильный ком-
плекс, что было не совсем ком-
фортно для проведения подоб-
ных процедур. Важным преиму-
ществом нового аппарата явля-
ется низкая доля облучения и по-
лучение результатов в электрон-
ном виде.

Приобретение дорогостоя-
щего оборудования также стало 
возможным благодаря нацио-
нальному проекту «Здравоохра-
нение», одной из целей которого 
является обеспечение охвата всех 
граждан страны профилактиче-
скими осмотрами.

Лечение станет эффективнее
В Нижнем Тагиле обновили центр амбулаторной онкологической помощи

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

После капитального 
ремонта открылся центр 
амбулаторной онкологической 
помощи (ЦАОП) городской 
больницы №4. Здесь ведут 
прием пациентов не только 
из Нижнего Тагила, но 
и всего Горнозаводского 
управленческого округа. 
Модернизация подразделения 
была выполнена в рамках 
федерального проекта 
«Борьба с онкологическими 
заболеваниями» национального 
проекта «Здравоохранение». 

Заведующая ЦАОП Дарья 
Бушковская рассказала, что на 
период ремонта палат и монта-
жа специализированного обору-
дования работа центра не прио-
станавливалась. 

– Жителей Тагилстроевского 
района и муниципалитетов обла-
сти, прикрепленных к городской 
больнице №4, направляют сюда 
при подозрении на онкопатоло-
гию. Ежемесячно к специалистам 

центра обращается порядка 370 
пациентов. Внедрение принци-
пов «бережливой» поликлиники, 
повышение доступности скри-
нинга помогут нам быстрее обна-
руживать злокачественные ново-

образования на ранней стадии и 
эффективнее помогать жителям 
города. Все необходимые обсле-
дования пациенты сейчас могут 
пройти здесь же, на базе больнич-
ного городка и при подтвержде-
нии диагноза им оперативно на-
значат лечение. Также в ЦАОП от-
крыт дневной стационар на 7 ко-
ек в 2 смены, где больные полу-
чают противоопухолевую лекар-
ственную терапию в комфорта-
бельных палатах с удобной мебе-
лью, – поделилась заведующая.

Главный врач городской боль-
ницы №4 Константин Аникин 
отметил, что работа по повыше-
нию уровня доступности меди-
цинских услуг продолжается. В 
ГБ №4 в рамках проекта «Модер-
низация первичного звена здра-
воохранения» проходят ремон-
ты помещений женской консуль-
тации и отделения поликлини-

ки в микрорайоне Рудник имени 
III Интернационала. Начато про-
ектирование амбулаторного цен-
тра МРТ и КТ, консультативно-ди-
агностического центра, где будут 
вести приемы узкие специали-
сты. Запланирован ремонт вто-
рого и третьего этажей поликли-
ники по улице Металлургов, 2б.

– Благодаря реализации нац-
проектов в системе здравоохра-
нения Нижнего Тагила постоян-
но происходят позитивные изме-
нения. Муниципалитет тесно со-
трудничает с руководителями ле-
чебных учреждений по вопросам 
обеспечения кадрами, создания 
медицинских классов и целевого 
поступления в медицинские ву-
зы, чтобы наши выпускники воз-
вращались на работу в Нижний 
Тагил, – отметил глава Нижнего 
Тагила Владислав Пинаев.

Все самое современное
В Краснотурьинской ЦГБ отремонтировали 
два операционных блока

В детском и взрослом стационарах Краснотурьинской городской 
больницы капитально отремонтировано 800 квадратных метров 
площадей, на которых располагаются операционные залы 
и вспомогательные помещения. На проведение ремонтных работ 
и оснащение операционных блоков было направлено более 
70 миллионов рублей в рамках реализации национального проекта 
«Здравоохранение». Мы расскажем об обновлениях в обоих блоках 
подробнее.

НОВЫЙ «ДОМ» ДЕТСКОГО  
ХИРУРГИЧЕСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ

Ежегодно в Краснотурьинской городской больнице проводится 
более 500 экстренных и плановых операций детям, проживающим 
на севере Свердловской области – в городских округах от Верхотурского 
до Ивдельского. Благодаря ремонту, условия проведения таких операций 
значительно улучшились. В первый день весны врачи оказали экстренную 
хирургическую помощь в одном из трех новых залов детского операционного 
блока 15-летнему пациенту с аппендикулярным абсцессом. Операция прошла 
успешно, а хирурги остались довольны новыми условиями работы.

– Конечно, в новом «доме» замечательно, современно, красиво. 
Свет классный, пространства много, не давят стены и потолок, как 
в маленькой операционной, где работали раньше. Функциональное 
оборудование, устройства и инструменты – фантастика! – сказал, завершив 
первую операцию, заведующий детским хирургическим отделением 
Краснотурьинской городской больницы Михаил Еланцев.

Кроме того, повысить качество проводимых операций и комфорт 
хирургов поможет закупленное медицинское оборудование – три удобных 
операционных стола, современные наркозно-дыхательные аппараты 
и монитор-дефибриллятор, а также новый электрохирургический аппарат 
и лапароскопический комплекс.

МЕНЬШЕ ОЖИДАНИЕ –  
БОЛЬШЕ КОМФОРТА

Свой операционный блок у травматологического отделения взрослого 
стационара больницы появился впервые. Раньше докторам приходилось 
чередовать операции этого профиля с другими вмешательствами – 
урологического, хирургического, а пациентам – дольше ждать необходимую 
помощь.

Первыми в оперблоке стали пациенты, нуждавшиеся в восстановлении 
костей бедра и плеча. Прооперировали их современным малоинвазивным 
способом – через небольшие разрезы, визуализируя манипуляции 
посредством рентген-аппарата.

– До настоящего времени травматологи проводили порядка 
500 операций ежегодно. Теперь мы планируем не только значительно 
увеличить это количество и сократить таким образом сроки ожидания для 
пациентов, но и расширить спектр вмешательств, – рассказал главный врач 
Краснотурьинской городской больницы Евгений Горинов.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Одним из главных помещений обновленного центра является процедурный 
кабинет, где подготавливают необходимую для пациентов дозу химиотерапии
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Первых пациентов в поликлинике начали принимать еще в конце февраля 
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Сезон ЕГЭ открыт
В Свердловской области стартовал досрочный период Единого государственного экзамена

В этом году около 19 тысяч 
свердловских выпускников 
будут сдавать Единый 
государственный экзамен. 
122 из них по разным причинам 
проходят его досрочно: кто-
то не хочет, чтобы экзамен 
совпадал с сессией в его учебном 
заведении, а кого-то призывают 
на срочную службу в армию. 
За тем, как ребята готовятся 
к одному из важнейших 
экзаменов в их жизни в 
гимназии №2 в Екатеринбурге, 
наблюдали корреспонденты 
«ОГ» Максим НАЧИНОВ 
и Борис ЯРКОВ.

Пятничное солнечное утро. 
Заходим в гимназию №2, подни-
маемся на третий этаж и после 
регистрации – по правилам не-
обходимо регистрировать всех, 
кто заходит в пункт проведения 
экзамена – попадаем в коридор, 
где собрались 67 школьников 
и  студентов учреждений средне-
го профессионального образова-
ния. 66 из них сдают литературу, 
один – географию.

На вид все довольно спокой-
ны, но, разумеется, волнуются. 
Девушка в бежевой жилетке жа-
луется подругам, что у нее дро-
жат руки – те поддерживают ее. 
В нескольких шагах от них – дру-
гая выпускница. Она как раз вы-
глядит уверенно.

– Я закончила девять классов, 
сейчас обучаюсь в музыкальном 
училище имени Чайковского, на 
вокальном отделении, и так как 
у нас будет госэкзамен в конце 

мая – в июне, то я решила рань-
ше сдавать. Если честно, не очень 
нервничаю. Просто понимаю, 
что нужно собраться и выплес-
нуть все свои знания. Я готови-
лась с сентября, сейчас чувствую, 
что много, конечно, пробелов, но 
я думаю, я соберусь, – рассказыва-
ет Екатерина Баклыкова.

Еще шесть лет назад я был 
на ее месте и хорошо помню, 
как проходит экзамен по лите-

ратуре. Пять часов напряжен-
ной умственной работы и еще 
более напряженной работы ки-
сти (писать нужно очень много). 
Поэтому искренне желаю Кате 
удачи.

Артур Хомяк, который то-
же учится в Свердловском музы-
кальном училище имени Чай-
ковского, но на отделении народ-
ных инструментов, также почти 
не волнуется.

– Я готовился два курса к это-
му экзамену, и после каждо-
го курса был экзамен: по XIX ве-
ку и по XX веку. Поэтому мини-
мум на 80 баллов рассчитываю. 
Самые сложные задания – те, где 
надо писать развернутые ответы 
на 5-10 предложений, их на кур-
сах литературы особо не препо-
дают, мы в основном занимались 
анализом произведений. Лите-
ратура готовит нас, прежде всего, 

к  жизни, а не к экзамену, – спра-
ведливо замечает юный бала-
лаечник.

Тем временем близится нача-
ло экзамена, сдающие распола-
гаются в аудиториях, где все уже 
готово к их приходу. Чтобы про-
следить за организацией досроч-
ного прохождения ЕГЭ, в гимна-
зию №2 приехал министр обра-
зования и молодежной полити-
ки Свердловской области Юрий 
Биктуганов. Он уже обошел ка-
бинеты, пообщался с теми, кто 
отвечает за организацию и на-
блюдение, и теперь готов поде-
литься своими впечатлениями.

– Свердловская область се-
годня готова к экзаменационно-
му периоду. Я уверен, что мы обе-
спечим объективность резуль-
татов, будут созданы комфорт-
ные условия для того, чтобы на-
ши ученики и студенты средне-
го профессионального образо-
вания имели возможность сдать 
экзамен и выбрать свою профес-
сию. В этом году у нас есть инте-
ресное новшество: каждый вы-
пускник может по желанию пе-
ресдать один из экзаменов. В со-
ответствии с поручением Прези-
дента России порядок этой про-
цедуры разрабатывается, и к ос-
новному периоду ЕГЭ мы его до-
несем до каждого выпускника, – 
отмечает Юрий Биктуганов.

Выходим из пункта проведе-
ния экзамена, снова расписыва-
емся в ведомости и без лишнего 
шума (так как экзамен уже начал-
ся) покидаем гимназию.

Организацию досрочного прохождения ЕГЭ лично проконтролировал министр образования и молодежной 
политики региона Юрий Биктуганов
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От букера Александрова до масштабной киносети 
В Свердловской области отмечают 100-летие регионального кинопроката 

Наталья ШАДРИНА

В екатеринбургском Доме кино 
состоялось открытие цикла 
мероприятий к 100-летию 
кинопроката на Урале. Помимо 
редкой хроники и свердловских 
премьер, зрителям был 
презентован проект «Урал. 
Снимаем и показываем», в 
рамках которого зрителей ждут 
показы, творческие встречи, 
выставки и кинолектории 
на более чем 100 площадках. 

Вообще, историю кино в на-
шем регионе принято вести от 
7 ноября 1896 года – именно в этот 
день в Городском театре (а ны-
не – Колизее) состоялся первый 
на Урале показ фильмов братьев 
Люмьер. А «отцом» кинопрока-
та на Урале считается Вениамин 
Метенков, он первым стал зани-
маться поставками оборудования 
для электротеатров региона.

Что касается появления имен-
но государственного кинопрока-
та, тут фигурирует другая дата: 
1924 год, было создано «Совки-
но», а чуть позже – региональное 
отделение «Уралсовкино». Имен-
но благодаря этой организации 

появилась государственная ки-
носеть Урала, созданием которой 
занимались Василий Павловский 
и Павел Быков – оба бывшие гла-
вами Екатеринбурга. 

В это же время государство 
начинает обучать киномехани-
ков, а также формировать кино-
репертуар. И одним из тех, кто 
планировал в регионе афишу 
кинотеатров – сейчас бы его на-
звали букером – был никто иной, 

как известный режиссер Григо-
рий Александров. 

– Хочется всех поздравить 
с таким необычным юбилеем, 
все-таки цифра 100 – обязыва-
ет. В фильме «Человек с бульва-
ра Капуцинов» романтик реша-
ет изменить жизнь к лучшему, и 
самым эффективным средством 
считает синематограф. Навер-
ное, он прав, – говорит замести-
тель губернатора Свердловской 

области Павел Креков. – Ураль-
ское кино не только имело свое 
лицо, но и во многом определяло 
на каких-то этапах развитие ки-
нематографа в нашей стране. И я 
искренне верю, что эта слава к на-
шему региону вернется. 

За 100 лет кинопрокат стре-
мительно развивался, но неиз-
менным остается то, что и сегод-
ня на Урале деятельность по ки-
нопрокату ведет одна из самых 
крупных государственных кино-
сетей в России – Свердловский 
областной фильмофонд – по су-
ти, преемник «Уралсовкино». 

– Наш регион – один из не-
многих в России, кто не потерял 
систему кинопроката. Именно 
благодаря работе Свердловско-
го областного фильмофонда, – 
отмечает заместитель министра 
культуры Свердловской обла-
сти Сергей Радченко. – Это позво-
лило нам сохранить структуру, 
и когда сложились благоприят-
ные обстоятельства, приступить 
к развитию. В последние годы 
благодаря нацпроекту «Культу-
ра», Фонду кино в области модер-
низировано 38 кинозалов. Мно-
гое еще предстоит сделать. Впе-
реди интересный год, связанный 

со 100-летием кинопроката, при-
глашаем свердловчан присоеди-
ниться к этому празднику.  

С марта по ноябрь в рамках 
проекта «Урал. Снимаем и по-
казываем» зрителей ждет яркая 
насыщенная программа. В апре-
ле в  Верхней Пышме состоится 
показ фильма «Гагарин. Первый 
в  космосе» и творческая встреча 
с  актером, продюсером Яросла-
вом Жалниным, исполнителем 
главной роли в картине. В мае 
в Полевском пройдет встреча с 
уральской кинокомпанией «Red 
Pepper Films» и режиссером Ива-
ном Сосниным. В июне в Лесном 
ждут приезда Студии анимации 
Инновационного культурного 
центра. В сентябре нижнетагиль-
ский кинотеатр «Красногварде-
ец» пригласит зрителей на встре-
чу с режиссером Алексеем Федор-
ченко и на показ «Кинокомпании 
29 февраля». В октябре в Пер-
воуральске пройдет творческая 
встреча с актером Олегом Ягоди-
ным. А в ноябре в Доме кино со-
стоится торжественное закрытие 
цикла мероприятий, посвящен-
ных 100-летию кинематографа 
на Урале. 

Свердловский фильмофонд ожидает на своих мероприятиях за этот год 
не менее 50 тысяч зрителей
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Спаржа для бедняков

Так называют лук-порей, который прекрасно растет  
на Среднем Урале

Лук-порей успешно завоевывает сердца свердловских огородников. 
Привлекает его нежный и изысканный вкус и то, что он не особо 
привередлив к условиям на грядках. О технологии выращивания 
порея рассказала «ОГ» преподаватель кафедры овощеводства 
и плодоводства имени Н.Ф. Коняева Уральского государственного 
аграрного университета, кандидат сельскохозяйственных наук 
Татьяна ГЛАДЫШЕВА.

– Поскольку весной в наших краях возможны заморозки, а лето 
скоротечно, лук-порей лучше выращивать через рассаду, – говорит 
Татьяна Ивановна. – После 20 марта – самое время посеять семена. Лично я 
выращиваю рассаду в кассетах размером 4 на 4 см, но можно использовать 
и стаканчики.

Грунт для рассады должен быть достаточно пушистым и питательным. 
Приготовить его можно по рецепту, описанному в материале «Пришла пора 
сеять», опубликованном в выпуске «Сад ОГород» в «Областной газете»  
от 2 марта 2024 года – №46 (9857). 

Перед посадкой семян грунт нужно увлажнить, высаживать семена на 
глубину 1 см и на расстоянии 2 см друг от друга. При температуре от 20 до 
25 градусов тепла всходы появляются через 8-10 дней.

Уход за рассадой, по словам Татьяны Гладышевой, требуется 
минимальный. Важно после появления всходов снизить температуру 
до +18 градусов и следить, чтобы грунт не пересыхал. При таких условиях 
через 60 дней успевает сформироваться хорошая корневая система, 
а рассада достигает высоты 10-15 сантиметров.

Среди садоводов-любителей идут жаркие споры на тему: надо 
ли подстригать рассаду? Татьяна Гладышева считает, что в этом нет 
необходимости, если все делать правильно. 

– Рассада чересчур вытягивается вверх в том случае, если семена 
высевают слишком рано, и вместо 60 дней растения растут 90 дней и даже 
больше, – объясняет специалист. – Вторая распространенная ошибка – 
несоблюдение температурных режимов. 

В огороде для лука-порея нужно отвести хорошо освещенное место. 
Высаживать рассаду можно где-то после 9 мая, когда почва прогреется 
до 9-10 градусов тепла. 

– Нужно с вечера сделать борозду глубиной 10-15 см, внести в нее золу 
и полить, а рано утром высадить рассаду на расстоянии 15 см друг от друга, 
– рассказывает Татьяна Гладышева. – Землю вокруг стебля нужно придавить 
руками и снова полить. Расстояние между бороздами – не менее полуметра.

В луке-порее особую ценность имеет толстая белая ножка. Чтобы она 
получилась максимально высокой, растение нужно периодически окучивать.

– Делать это нужно по мере роста листа, лично я окучиваю порей 
дважды, и после второго окучивания провожу мульчирование почвы, – 
делится опытом Татьяна Гладышева. – У меня лук-порей вырастает весом 
от 400 до 600 граммов, с отбеленной ножкой высотой 25 см, и он прекрасно 
хранится всю зиму. 

Татьяна БУРОВА

Размер отбеленной ножки зависит от сорта лука-порея.  
Поэтому при покупке семян выбирайте те, у которых ее высота 
превышает 25 сантиметров

От Антоновки до Сенатора
О сортах яблонь, предпочтительных для Уральского региона

Ирина КЛЕПИКОВА

«ОГ» завершает цикл 
публикаций по яблоням 
в уральских садах (предыдущие 
вышли в № 23, 35). Сегодня речь 
пойдет о предпочтительных  
для Урала сортах. Наш 
собеседник и консультант – 
сотрудник Артемовского 
питомника «Сады Урала» 
Людмила ЛЕОНОВА. 

– Людмила, практически 
все садоводы хотят, чтобы свои 
яблоки «долежали», сохрани-
лись до зимы…

– И я их понимаю. Магазин
ные, обработанные воском, вы
зывают сомнения. Хочется всегда 
шкурку снять (улыбается). А что
бы и зимой кушать свое яблочко, 
надо знать: у яблонь существу
ют сроки технической спелости. 
Есть летние сорта, осенние, зим
ние. 

Хотим с начала лета есть 
яблоки – покупаем летнего сро
ка созревания. Но они хранят
ся недолго: три недели – ме
сяц. У осеннего срока созрева
ния есть раннеосенние и поздне
осенние яблони. Техническая 
спелость у одних – начало сентя
бря, у других – конец сентября. 
У  этих яблок срок хранения уве
личивается до двухтрех месяцев. 
А у зимнего срока созревания (на
пример, Антоновка сладкая, Им
рус, Свердловчанин) плоды хра
нятся до апреля и даже мая. Но 
мало кто знает, что для этого на
до снимать яблоки только в со
стоянии достижения техниче
ской спелости, а это, как правило, 
10 октября. Если сорвали раньше, 
яблоки не набрали технической 
спелости – они не долежат до мая. 
Не надо бояться низких темпера
тур. Если даже и морозцы про
скочили, на дереве яблоки не за
мерзнут. Это как с матерью ребе
нок. На земле их может прихва
тить морозец. Но не на ветке. 

– В «Садах Урала» за многие 
годы испытано более 400 сортов 
яблонь. Обо всех, понятно, рас-
сказать невозможно. Но хоть 
о некоторых. Например, ваши 
личные предпочтения?

– Из «зимних сортов» Кра
са Свердловска – золотой меда
ли достоин! Краса Свердловска 
должна быть в каждом саду. Пе
риод потребления начинается 

с конца сентября, т. е. даже рань
ше достижения технической спе
лости яблоко уже вкусное. Что 
не съедите – положите «на зиму». 
А вот, например, плоды Сверд
ловчанина после того, как вы сня
ли их 10 октября, требуют еще 
периода дозаривания (примерно 
три недели, даже месяц).

У Антоновки обыкновенной 
самый большой период дозари
вания – до 1,5 месяца. Она ста
новится съедобной и особенно 
вкусной только после Нового го
да. До этого она кислая. Кстати,  
сейчас уже более 70 видов Анто
новки, в том числе есть Антонов
ка сладкая, десертная. У нее пе
риод лежкости меньше – тридве 
недели, и все же – не сразу после 
снятия. Антоновка в принципе 
более жесткий сорт. 

Карлики Мазунина все до
стойны внимания! Известный 
уральский селекционер Михаил 
Александрович Мазунин создал 
принципиально новую семью со
ртов яблони – естественнониз
корослые (на семенном подвое 
они не превышают 2 – 2,5  м). Та
кие карлики скороплодны – 
большинство из них вступают в 
плодоношение на третий год. Из 
«зимних» у сорта Братчуд инте
ресное плодоношение: яблочки 
расположены как на облепихе, 
близко к ветке, облепляют ее. 

Из колоновидных хорошие 
сорта – Президент, Сенатор. Из 
имеющихся в каталоге на весну 
интересен сорт Папироянтарное. 
Это аналог Белого налива, толь
ко улучшенный, доработанный 
селекционерами. Белый налив – 
старый русский сорт, неустойчив 
к парше, почти ежегодно яблоч
ки покрываются черными пят
нышками. А Папироянтарное 
к этой болезни устойчиво.

Осенние сорта вообще один 
лучше другого. Румянка сверд
ловская – вкусный, сочный сорт. 
Уральское наливное ценится за 
непревзойденную устойчивость 
к заболеваниям, никогда не под
ведет даже в неурожайные годы.

Экранное – сорт особый: та
кое впечатление, что «в родне» 
есть груша. У него заплывшая во
ронка – откуда веточка выходит, 
нет привычного яблочного углу
бления. Откусишь – мякоть кре
мового цвета, и аромат груше
вый. Когда угощают, человек ча
сто спрашивает: «Ну, не томи. 
Скажи уже – это груша или ябло

ко?» Плоды не такие уж крупные, 
но съедаются с дерева в первую 
очередь. 

Садоводы уже высоко оцени
ли Мамины стаканчики. Алек-
сандра Николаевна Миролеева, 
основатель нашего питомника, 
ведет сорт от своей мамы, потому 
так и назвала. Сорт с обильным 
ежегодным плодоношением. Де
рево среднерослое, с пониклой 
кроной. Плоды массой до 110 г 
округлоконические со сплош
ным полосатым яркокрасным 
румянцем. Мякоть кремовожел
тая, очень сочная, сладкая.

– Вы так вкусно рассказы-
ваете, что предвижу: садово-
дам трудно будет определиться. 
 Захочется иметь все сорта…

– Знаете: я разговаривала 
с мужчиной – он садовничал у хо
зяина, 27 яблонь обслуживал. 
Сказал: «Всетаки это очень мно
го. Тяжело!» Конечно. Вроде зем
ли навалом и воды много. Пусть 
растет, мол. Но все требует ухода. 
Поэтому надо на чемто остано
виться. В зависимости от ваших 
вкусовых предпочтений. А  они 
у всех разные. К нам в питом
ник приходят, например, и про
сят: «Дайте сорт, чтоб яблоко бы
ло вообще без кислоты, сладкое». 
Мы решили однажды провести 
эксперимент: вышли в поле пять 
сотрудников и на Серебряном ко
пытце (один и тот же сорт!) из пя
ти четверо сказали: вроде здесь 
достаточно вкусовых качеств, ко
торые не раздражают; но один 
все же говорит: «Кисло». А когда 
подошли к Горнисту, даже этот 
один сказал: «Здесь совсем не чув
ствую кислоты». Горнист мы счи
таем сейчас самым сладким из 
летних сортов. Урожайный, еже
годного плодоношения и скоро
плодный сорт. Само дерево очень 
красивое, когда красные яблочки 
висят. Но хранятся недолго. Ино
гда прямо на дереве лопаются.

– Скажите, Горнист в южных 
районах страны и в средней по-
лосе – одно и то же на вкус ябло-
ко? Или вкусовые качества ме-
няются?

– Надо понимать – вкус за
висит от суммы положитель
ных температур, состава грунта. 
Яблочко Жигулевское в южных 
районах и на территории Урала 
всетаки будут отличаться. 

Внимание: вредители
 При осмотре и обрезке деревьев обратите внимание на зимующих 
вредителей. 

Вырезайте побеги с кладками кольчатого шелкопряда – свинцово-
серыми кольцами шириной около 1 см, плотно прикрепленными к коре. 
На ягодниках удаляйте до основания побеги со следами повреждения 
смородинной стеклянницей, у таких побегов явно видна выеденная 
сердцевина.

Выщипывайте вздувшиеся почки черной смородины, заселенные 
почковым клещом. Удалите оставшиеся с осени мумифицированные 
плоды, подсохшие побеги смородины со следами повреждения мучнистой 
росой. Все они являются источником инфекции. Все обнаруженные 
вредоносные находки сожгите.

Ирина КЛЕПИКОВА
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Извещение 
о необходимости согласования проектов 

межевания земельного участка

ООО «Ударник», почтовый адрес: 623361, Свердловская 

область, Артинский район, село Сажино, ул. Ленина, д. 8, 

тел.:  8 343 913-71-57, собственник земельной доли 134,1 га 

(Выписка из ЕГРН: КУВИ-001/2024-30827240 от 13.02.2024 г.) 

сообщает участникам общей долевой собственности КСП 

«Барабинское» о намерении выделить в натуре земельный 

участок общей площадью 130 га, образованный из единого 

землепользования с кадастровым номером 66:03:0000000:20, 

расположенный по адресу: Свердловская область, Артин-

ский район, КСП «Барабинское», в кадастровом квартале 

66:03:1801012;

собственник земельной доли 513 га (Выписка из ЕГРН: КУВИ-

001/2024-30955517 от 13.02.2024 г.) сообщает участникам 

общей долевой собственности ТОО «Ударник» о намерении 

выделить в натуре земельные участки общей площадью 510 га, 

образованные из единого землепользования с кадастровым 

номером 66:03:0000000:10, расположенные по адресу: Сверд-

ловская область, Артинский район, ТОО «Ударник», в кадастро-

вых кварталах 66:03:1801010; 66:03:1801012, 66:03:1801011.

Проект межевания земельного участка подготовлен 

кадастровым инженером Волковой Анастасией Алексан-

дровной (Номер регистрации в государственном реестре 

лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 39858, 

СНИЛС 146-171-822 57, член Ассоциации Саморегулируемой 

организации «Межрегиональный союз кадастровых инжене-

ров» (Ассоциация СРО «МСКИ»), адрес: 623340, Свердловская 

область, п. Арти, ул. Рабочей Молодежи, д. 47, электронная 

почта 9002053305@mail.ru, тел.: 89002053305.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, 

а также направить обоснованные возражения относительно 

размера и местоположения границ выделяемых в счет земель-

ных долей земельных участков можно по адресу: Свердловская 

область, Артинский район, рп Арти, ул. Ленина, 75, оф. 305 в 

течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения.
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Мы продолжаем рубрику, 
в которой специалисты 
Госюрбюро отвечают 
на наиболее злободневные 
вопросы свердловчан. 

В Госюрбюро по Свердлов-
ской области обратилась 
женщина с таким вопросом: 
«У нас с мужем есть несовер-
шеннолетний ребенок – дочь. 
У меня вопрос: что нельзя 
сделать без согласия второ-
го родителя в отношении не-
совершеннолетнего?

Разъяснение дает 
главный специалист 
Марина ПЕСТЕРНИКОВА: 

На основании статьи 61 Се-
мейного кодекса Российской 
Федерации родители имеют 
равные права и несут равные 
обязанности в отношении сво-
их детей (родительские права). 

В большинстве ситуаций 
представлять интересы ребен-
ка может как мама, так и па-
па. Например, сходить в поли-
клинику, на родительское со-
брание, записать в лагерь и 
т. д., но бывают случаи и ситуа-
ции, в которых нужно согласие 
обоих родителей. Потребуется 
личное присутствие или дове-
ренность.

Например, распорядить-
ся недвижимостью ребенка. 
Помимо разрешения органов 

опеки, потребуется согласие 
обоих родителей на продажу 
недвижимости несовершенно-
летнего ребенка. 

СНЯТЬ ДЕНЬГИ 
С ВКЛАДА РЕБЕНКА.

Деньги – это такое же иму-
щество ребенка, как и недви-
жимость. Распорядиться им 
можно только с согласия опеки 
и обоих родителей. 

ЗАРЕГИСТРИРОВАТЬ 
РЕБЕНКА ПО ДРУГОМУ 
АДРЕСУ.

Прописать несовершенно-
летнего ребенка в другом жи-
лом помещении по заявлению 
только одного из родителей 
можно, если по этому же адре-
су зарегистрированы и отец, 
и мать. Если родители имеют 
регистрацию в разных местах, 
потребуется согласие второ-
го родителя. Исключением яв-
ляется, если у родителя есть на 
руках решение суда об опре-
делении места жительства ре-
бенка.

ПОЛУЧИТЬ ВИЗУ.

Выехать из России можно 
без согласия второго родителя, 
если ранее он не оформил за-
прет. Однако надо учитывать, 
для того, чтобы получить визу 

и въехать в некоторые страны, 
может понадобиться согласие 
другого родителя.

ИЗМЕНИТЬ ИМЯ 
ИЛИ ФАМИЛИЮ 
РЕБЕНКА.

До 14 лет поменять ребен-
ку имя или фамилию можно 
только по совместному заявле-
нию родителей и с согласия ор-
ганов опеки (статья 59 Семей-
ного кодекса Российской Фе-
дерации), кроме этого, с 10 лет 
также обязательно учитывать 
согласие ребенка на смену дан-
ных. В некоторых случаях со-
гласие второго родителя мож-
но не получать, если он живет 
отдельно от семьи: например, 
когда отец или мать уклоня-
ется от воспитания и содержа-
ния ребенка – если есть судеб-
ное решение о неуплате али-
ментов или заявление о розы-
ске алиментоплательщика.

РАЗРЕШЕНИЕ 
НА ЭМАНСИПАЦИЮ.

Эмансипацией называют 
процедуру, которая позволяет 
подростку уже в 16 лет полу-
чить полную дееспособность. 
Для этого ему нужно работать 
по трудовому договору или за-
регистрироваться как ИП и по-
лучить согласие обоих родите-
лей.

Суд удовлетворил иск 
главного наркоборца свердловской 
полиции к одному из СМИ региона 
Суд удовлетворил иск главного свердловского наркоборца полковника 
полиции Руслана ДАУРОВА к одному из сетевых изданий региона. 
Об этом сообщил руководитель пресс-службы ГУ МВД России 
по Свердловской области полковник Валерий ГОРЕЛЫХ.

В 2022 году портал разместил несколько материалов, порочащих 
честь и достоинство полиции в целом и Руслана Даурова, на тот момент 
возглавлявшего МО МВД России «Каменск-Уральский». В частности, 
в публикациях сообщалось, что офицер имеет судимость, а его отец якобы 
работал заместителем министра МВД Адыгеи и в 2012 году был осужден 
за подделку больничного листа.

– Судебное разбирательство длилось долго, но справедливость все-
таки восторжествовала. Доводы представителя МВД оказались весомыми 
и убедительными. В итоге суд обязал сетевое издание опровергнуть 
ранее опубликованные сведения об истце путем их удаления, а также 
разместить на информационном портале опровержение несоответствующих 
действительности сведений с обязательной публикацией текста судебного 
решения. Эта история в очередной раз подтвердила давно известную, но, 
к большому сожалению, часто забываемую аксиому: любые сведения перед 
размещением в СМИ и сети Интернет необходимо проверять на соответствие 
действительности, чтобы не оказаться в подобной ситуации, – рассказал 
Валерий Горелых.

Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 
в ГКУ СО «Государственное юридическое 
бюро по Свердловской области»

с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00.

ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ



суббота,  
23 марта / 2024 1ДОКУМЕНТЫ 



суббота,  
23 марта / 2024 2ДОКУМЕНТЫ 

Постановление Правительства Свердловской области № 171-ПП от 14 марта 2024 г. «О внесении измене-
ний в Положение о Министерстве энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Свердловской области, 
утвержденное постановлением Правительства Свердловской области от 14.03.2008 № 189-ПП» официально 
опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.
pravo.gov66.ru) 14 марта 2024 г. (опубликование № 42167).



суббота,  
23 марта / 2024 3ДОКУМЕНТЫ 

Постановление Правительства Свердловской области № 169-ПП от 14 марта 2024 г. «О внесении измене-
ния в постановление Правительства Свердловской области от 06.07.2022 № 427-ПП «Об определении Мини-
стерства промышленности и науки Свердловской области исполнительным органом государственной вла-
сти Свердловской области, уполномоченным на осуществление взаимодействия с Министерством промыш-
ленности и торговли Российской Федерации» официально опубликовано на «Официальном интернет-пор-
тале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 14 марта 2024 г. (опубликование 
№ 42165).

Постановление Правительства Свердловской области № 176-ПП от 14 марта 2024 г. «О внесении изменений в 
постановление Правительства Свердловской области от 21.09.2022 № 635-ПП «О межведомственной комис-
сии по проведению оценки работодателей Свердловской области, обеспечивающих трудоустройство участ-
ников чемпионатов «Абилимпикс» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале право-
вой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 14 марта 2024 г. (опубликование № 42171).

Постановление Правительства Свердловской области № 174-ПП от 14 марта 2024 г. «О внесении изменений 
в Положение о Региональной информационно-аналитической системе управления развитием территории 
Свердловской области, утвержденное постановлением Правительства Свердловской области от 19.09.2017 
№ 708-ПП» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Сверд-
ловской области» (www.pravo.gov66.ru) 14 марта 2024 г. (опубликование № 42169).

Постановление Правительства Свердловской области № 184-ПП от 21 марта 2024 г. «О внесении изменений 
в постановление Правительства Свердловской области от 22.03.2018 № 140-ПП «О резервировании источни-
ков питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения для обеспечения граждан, проживающих на терри-
ториях городов Арамиль, Асбеста, Заречного, Каменска-Уральского, Кировграда, Краснотурьинска, Северо-
уральска, Серова, Среднеуральска и Туринска, поселков Арамиль, Белокаменный и Монетный, питьевой во-
дой в случае возникновения чрезвычайной ситуации» официально опубликовано на «Официальном интер-
нет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 21 марта 2024 г. (опубли-
кование № 42224).



суббота,  
23 марта / 2024 4ДОКУМЕНТЫ 

Постановление Правительства Свердловской области № 182-ПП от 21 марта 2024 г. «О внесении изменений в 
перечень опорных населенных пунктов и прилегающих населенных пунктов Свердловской области, утверж-
денный постановлением Правительства Свердловской области от 16.02.2023 № 123-ПП» официально опу-
бликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.
gov66.ru) 21 марта 2024 г. (опубликование № 42222).

Постановление Правительства Свердловской области № 185-ПП от 21 марта 2024 г. «О внесении изменений 
в Порядок предоставления и расходования субвенций из областного бюджета бюджетам муниципальных 
образований, расположенных на территории Свердловской области, на осуществление переданного орга-
нам местного самоуправления этих муниципальных образований государственного полномочия по созда-
нию административных комиссий, утвержденный постановлением Правительства Свердловской области от 
24.08.2011 № 1128-ПП» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой инфор-
мации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 21 марта 2024 г. (опубликование № 42225).


